

POLÍTICA | FALLECE EL PRIMER ALCALDE DE TARRAGONA TRAS LA RECUPERACIÓN DE LA DEMOCRACIA



El alcalde Josep Maria Recasens, durante la noche electoral de 1983 cuando se impuso en las segundas elecciones municipales. FOTO: DT



Fotografía tomada en su despacho de la Plaça de la Font el 12 de abril de 1987, a punto de finalizar su segundo mandato como alcalde. FOTO: NINÍN OLIVÉ/DT



Jugando al ajedrez contra Anatoly Karpov. FOTO: NINÍN OLIVÉ/DT



LA CRÓNICA | OCTAVI SAUMELL

Centenares de personas llenaron ayer el Ayuntamiento de Tarragona para dar el último adiós al que fuera el primer alcalde democrático tras la supresión del franquismo: Josep Maria Recasens i Comes

‘Se va un alcalde preparado, honesto y con carácter’

La ciudad de Tarragona despidió ayer al que fuera su primer alcalde democrático tras la supresión del franquismo, Josep Maria Recasens i Comes (PSC), fallecido el pasado jueves tras sufrir, días antes, una embolia a la edad de 95 años. Centenares fueron las personas que, tanto ayer por la mañana en el Tanatori Municipal como por la tarde en la Plaça de la Font, no quisieron perderse la oportunidad de dar el último adiós al que fuera máximo responsable municipal entre los años 1979 y 1989.

Historiador de vocación, maestro y contable de profesión y escritor y estudioso por determinación, Recasens pasará a los anales de la historia como el político que inició la transformación de la Tarragona actual. «Fue un alcalde honesto, muy preparado y un gran defensor de sus ideas gracias a un fuerte carácter», explicaba ayer el exsecretario general del Ayuntamiento de Tarragona, Ponç Mascaró, quien relataba que trabajó codo a codo con el alcalde socialista. «Era una gran persona, que admitía el cuerpo a cuerpo. Además, vigilaba mucho el control presupuestario», añadía el ex alto funcionario municipal.

Socialista y catalanista

Recasens fue un socialista de pura cepa, catalanista y emblemáti-

co que, sin lugar a dudas, dejó huella y marcó una etapa. Prueba de ello es la visita que, por la mañana, realizó el Primer Secretario del PSC, Pere Navarro, quien en declaraciones a *Tarragona Ràdio* manifestó que Recasens «es aquél tipo de político que hoy más que nunca hay que reivindicar de una manera muy especial. Era una persona honesta, honrada y cercana a sus ciudadanos».

El plato fuerte de la despedida llegó por la tarde, con un solemne acto en el Saló de Plens que tantas veces presidió Recasens. Antes de llegar allí, el féretro con el cuerpo presente del exalcalde –y la bandera republicana– fue transportado por históricos dirigentes socialistas de Tarragona como Josep Anton Burgasé, Manuel López Fuster, Joan Sanahuja, Joan Ruiz o Joan Maria Abelló, «reforzados» por jóvenes como el concejal Carles Castillo o Alejandro Caballero, de las juventudes, que cantaron *la internacional*.

Lo cierto es que en el salón de plenos no cabía ni un alfiler. Se dieron cita la práctica totalidad de los 27 concejales, el delegado del Govern (Joaquim Nin), el exalcalde Joan Miquel Nadal, el presidente del Port (Josep Andreu), el presidente del Consell Comarcal (Frederic Adan), el diputado del PSC Francesc Vallès o el senador de CiU Jordi Sendra,



‘Era un gran gestor. Ya me gustaría que ahora hubiera más administradores como él’

Antoni Vallverdú
Expresidente del Nàstic

entre otros. Tampoco faltaron representantes sindicales como Jordi Salvador (UGT) o el presidente del Gimnàstic, Josep Maria Andreu.

‘Era un gran jugador de ajedrez. Entre 1943 y 1954 ganó casi todos los torneos que jugó’

Josep Reverté
Presidente Club Escacs TGN

Ya durante los emotivos discursos, el hijo político de Recasens, Josep Anton Burgasé, definió al exalcalde como su «compañero, amigo y segundo padre» y desta-

‘Su labor de documentación fue clave para poder recuperar la Capçalera del Circ’

Rafael Gabriel
Expresidente Arqueològica

có que «fue un trabajador incansable, un republicano con unos ideales muy claros y un gran catalanista en unos tiempos de radicalismo democrático».